

Roma, 14 Marzo 1982

PERIODO RESIDENCIAL ✓

009068

ARCHIVO

Estimados Patricios

Lo presente tiene por objeto plantearle la posibilidad de regresar a Chile al mismo tiempo que exponer las razones que explica el deseo de terminar nuestra misión en Roma. Todo esto con la debida anticipación y en el ánimo de no provocar trastornos a los temas que le están encuadradas a mi representación.

Vine a Roma con el encargo concreto de reinsertar a Chile en los organismos internacionales de agricultura dependientes de las Naciones Unidas y de conseguir su apoyo a programas de beneficio p. a nuestro país. También para trabajar por la candidatura de Rafael Moreno a la Dirección General de la FAO.

Con respecto al primer encargo nuestra Delegación se ha ganado un saldo prestigio en la FAO, FIDA, Consejo Mundial de Alimentación y Programa Mundial de Alimentos-PMA. Hemos tenido excelentes relaciones con las autoridades de estos organismos, con sus funcionarios principales y con muchos de los representantes de países miembros, particularmente con todas las del Grupo Iberoamericano y El Caribe-GRUAC.

Junto a estas buenas relaciones la FAO, a solicitud mía, ha financiado diez proyectos de cooperación técnica T.C.P. en tanto que otros dos están en proceso. Al mismo tiempo hemos asumido, por vía de elección, la vice-presidencia de varios grupos de trabajo y la presidencia del Comité Especial de Estados Miembros para el estudio del ingreso a FAO de organismos regionales de integración. Una aspiración legítima de nuestro país se alcanzó en la XXVI Conferencia de la FAO el 20 de febrero Chile fue elegido para integrar el Consejo de la Organización. En la primera reunión de dichos Consejos, nuestro país fue elegido, con la primera mayoría, para integrar el Comité Permanente de Asuntos Constitucionales y Jurídicos.

A instancias nuestra, el FIDA se ha preocupado de la pobreza rural. Frente a los estudios realizados son varios proyectos. Lo desarrollo rural de las regiones mas pobres del país, uno de los cuales, avanzado hasta el análisis de factibilidad, se refiere al desarrollo agropecuario de las comunidades campesinas y pequeños productores de las provincias de Linares y Choapa, pero tendrá una duración mil familias campesinas en un periodo de seis años. Chile forma parte del Consejo de Gobernadores de la Subdirección. - Frente al problema de la sequía solicitamos la cooperación del Programa Mundial de Alimentos PMA que respondió con una donación de ochenta mil cincuenta toneladas de trigo para realizar en proyecto de elementos por trabajo en las localidades mas afectadas de la IV Región.

La estrategia de la Campaña de la Candidatura de Rafael Morua a la Dirección General de la FAO tiene su principal centro de operaciones en nuestra Cancillería en Santiago. Los acuerdos y compromisos que se toman están a nivel del Ministerio de Relaciones Extranjeras y en algunos casos, cuando sea necesario, con la intervención personal y directa del Presidente de la República frente a sus pares de otros estados. La Representación de Chile ante la Organización de las Naciones Unidas en N.York también es importante para estos efectos. lo mismo que nuestra Representación ante organismos intergubernamentales de las Naciones Unidas y nuestra Embajada ante la FAO. - Nuestro trabajo en este linea, que en Roma, de acuerdo a instrucciones de la Cancillería se concreta a mantenernos alertas y atentos al desarrollo del proceso, e informarle sobre los hechos y novedades que se vayan produciendo como también las sugerencias que podremos formular y realizar los pasos que se nos indiquen. En otros términos, nuestra Representación debe actuar por presencia en tanto que acciones concretas se podrán cumplirlos en función de instrucciones par-

fueles de la Cancillería.

Con la sensación de que mi cometido se ha cumplido satisfactoriamente, solo me queda por señalar la época de nuestro regreso a Santiago, todo esto en el entendido que tu estés de acuerdo con nuestros deseos de retornar al país. Estimo que lo más conveniente para el Servicio sería dejar Roma en el curso del mes de noviembre variando su estancia a las siguientes consideraciones. - Por razones de orden no sería bueno el cambio de embajador antes de la Conferencia General de la F.A.O. que tendrá lugar en Uruguay en la primera semana de octubre, evento al cual yo deberá concurrir como parte de la Delegación de Chile tanto por la materia y tratado cuenta por el apoyo a Rafael en su postulación a la Dirección General de la F.A.O. Despues de la Conferencia yo seguiría a Chile, llamado a informar, para concretar mis alegamientos del Ministerio de Relaciones requerido en seguida a Roma y empesar nuestras peticiones personales, realizar las diligencias necesarias para el retiro del país italiano y entregar la Embajada a mi sucesor.

También por razones de urgencia, particularmente porque tengo el encargo a la Dirección General de la F.A.O., sería conveniente designar en mi reemplazo un embajador exclusivo ante FAO y demás organismos internacionales de agricultura citados en Roma. Resultaría tal vez desacertado encargar esas funciones al embajador ante el Quirinal o la Santa Sede.

Un abrazo cordial de

J. Trivell